

# La Fundición en la Presa del Río Bayamo

La fundición de hormigón en la presa del río Bayamo, fué terminada en días pasados, la que suministrará el agua necesaria al Plan Arroz. Esta presa y su canal derivador que llevará el agua por sus 29 kms. hasta la Granja "Echenique", es parte del Combinado Hidráulico

del Plan Arroz.

Manuel Ricardo, Resp. de obra, informó a COMBATIENTES que la presa enviará por su canal, cada segundo 10,000 litros de agua, y 36 millones por hora.

Ya terminada la fundición, los obreros (de 270 a

320) han trabajado 24 horas de continua faena. Obreros que por días y días permanecían atrincherados en el trabajo para hacer avanzar esta obra de vital importancia para el desarrollo agrícola.

## Combatientes del Cauto

No. 59

ORGANO OFICIAL DEL CONSEJO REG. DE LA D. O.

EN UN LUGAR DEL CAUTO

ABRIL 27 - 1968 - AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

\*\*\*\*\*  
 \* Agricultura: \*  
 \* Lo realizado \*  
 \* hasta el 25 \*  
 \* Pág. 3 \*  
 \*\*\*\*\*



### Muestra de Verdadera Conciencia

A lo largo del transcurso de los días, la clase obrera cubana movilizada en la Operación Victoria de Girón, ha escrito imborrables páginas que demuestran una vez mas, el desarrollo de la conciencia revolucionaria en términos generales y reafirmando con verdaderos actos de heroismos la identificación plena, existentes entre pueblo y dirigentes.

"Yo vine a trabajar a la agricultura, me siento fuerte todavía", expresó Manuel Oliva, de Jiguaní y de 63 años (Pasa a la Pág. 4)

## FUNCIONAN AL MAXIMO INICIATIVAS DEL BON 9 "LUIS ANTONIO LEAL"

En el albergue "Ravelo" de la Granja "Andrés Cuevas" del Municipal Mabay, se encuentra ubicado el Bon 9 "Luis Antonio Leal" de Jiguaní. Este batallón ha venido realizando un trabajo destacado desde su llegada, gracias al espíritu de combatividad que existe y la dedicación en conjunto a todas las labores, como son: limpia de plátanos, aporque de maní, siembra de boniatos, fertilización y una serie de más actividades.

bles iniciativas, destacándose entre otras: la reparación de una planta eléctrica, la cual se encontraba rota y sin uso siendo reparada, utilizándose. Unos pequeños azadones contruidos a proposición de ellos, por la Empacadora Jiguaní con deshecho metálicos, los cuales se utilizan en la siembra de bo-

niatos, siendo su resultado satisfactorio y recibiendo la felicitación del que ha observado su uso. Higienizaron los hogares de los campesinos que viven próximos al albergue. Crearon un taller de reparación de calzado donde hasta el día 23 de Abril habían reparado 144 pares. En un terreno ocio-

so, próximo al albergue, se sembró un pequeño cafetal, al cual le dan atención diaria. El compañero Samuel (Lilo) Céspedes, segundo al mando del Bon nos manifestó: "Estamos proyectando seguir atendiendo el cafetalito en trabajos dominicales, después que finalice la Jornada de Girón"

**JOVEN:**  
**Incorpórate a la Columna Juvenil del Centenario,**  
**en la Ruta de INVASION hacia CAMAGUEY**

Han tenido innumera-

## Sé p a s e q u e...

Las caries son destrucción de sustancias que forman el diente. De acuerdo con la profundidad se clasifican en: de primer grado, cuando solamente destruyen la capa superficial o esmalte; de segundo, cuando la carie interesa el esmalte y llega al marfil y de tercer grado, cuando destruye el esmalte y el marfil y llega a la pulpa.....



Se inauguró una frutería en el reparto «Roberto Reyes», de Bayamo, que viene a llenar una gran necesidad en esa barriada. La misma cuenta con 7 compañeras que laboran 3 turnos, desde las 7 a.m. hasta las 11 p.m. ....



En 1942, cuando los ejércitos nazis ensangrentaban la tierra de Lenin, la celebración del Primero de Mayo fué saludada por los obreros con la victoria soviética en la batalla de Moscú y el restablecimiento del nivel de producción anterior a la guerra, pese a la gran parte del territorio que ocupaban los invasores.....



En Jiguaní, al lado del Correo, está funcionando, desde hace poco tiempo, un taller de efectos eléctricos.....



La República Popular Democrática de Corea, es una larga península que se expande mar adentro de Norte a Sur, situada en la parte oriental del Continente de Asia. Las montañas y los ríos de ese país son tan hermosos que desde tiempos remotos se le llama «la tierra de las mañanas serenas»

## DEFENSA CIVIL

### ALARMA AEREA

continuación

- 5.-Mantener libres las entradas y salidas, escaleras y lugares de acceso a los grandes edificios.
- 6.-No usar el teléfono si no es para labores de la Defensa Civil.
- 7.-Una vez terminada la alarma aérea, toda la población apta para el trabajo deberá ayudar a las Unidades de la Defensa Civil a reparar los daños causados por el ataque.

Estas normas y orientaciones son de carácter general y se observarán cada vez que se dé la señal de «Alarma Aérea».

Además, en los casos en que la ciudadanía sea sorprendida en la calle o se encuentre en un espectáculo público o en su domicilio cuando se emita dicha señal, deberán adoptarse las siguientes normas específicas de conducta:

#### CUANDO EL CIUDADANO ES SORPRENDIDO EN LA CALLE:

- 1.-Si va a pié, debe caminar de prisa, pero sin correr, a fin de no crear pánico. Toda persona debe contribuir a que los demás mantengan la serenidad.
- 2.-Debe buscar refugio en el lugar más próximo,
- 3.-No debe intentar llegar a su casa hasta tanto cese la alarma o el ataque aéreo, pues de otro modo arriesga su vida y entorpece la circulación de otros que realizan funciones de la defensa
- 4.-No debe acercarse a lugares donde haya incendios, porque pueden ocurrir explosiones o

derrumbes.

- 5.- Si viaja en automóvil o camión, debe arrimar el vehículo a la acera más próxima, bajarse y tomar las medidas de seguridad señaladas. Otro tanto deben hacer los que viajen en ómnibus o los conduzcan. Esto tiene la finalidad de buscar una mejor protección a los pasajeros y de viabilizar el tránsito de las ambulancias, carros de bomberos, transportes militares y otros vehículos que, por su trabajo en la defensa, tienen prioridad.

## El Cuido de la Maquinaria es Fundamental



«El cuido de la maquinaria es, pues, otra tarea fundamental del trabajador como individuo. Tenerla siempre en las mejores condiciones y cuidar la forma de trabajar con ella para que no se desgaste más de lo necesario».

Estas palabras, expresadas el 30 de Abril de 1963 por el inolvidable Comandante Ernesto CHE Gueva, «El Guerrillero Heroico», definen claramente la importancia que tiene la maquinaria.

En la Ofensiva Revolucionaria debe observarse en cada lugar un mantenimiento adecuado, un cuido esmerado a los equipos para el cumplimiento de los amplios planes de la Revolución. La Ofensiva en el frente de la Maquinaria ha de prender incesantemente y con cero máquinas paradas.

## Coraje, Entusiasmo y Responsabilidad en el Bon. No. 3

En esta movilización en homenaje a los mártires de Girón, se puede decir que todos trabajan bien, pero siempre existen los mejores y entre ellos están los hombres que componen el Bon. No. 3, que se halla acampado en la granja "Rogelio Hernández" municipal Río Cauto.

El Bon. tiene una plantilla de 236 combatientes, que se distribuyen en tres compañías, dos en el albergue de Verdúm y otra en el batey de la Granja. No creemos que exista un albergue donde se note más la limpieza y la organización que en el del Verdúm, por doquier un mural, todo en su sitio, las pertenencias de cada combatiente en su lugar, y el mando lleva un diario de Campaña donde anotan todos los pormenores.

El Bon ha realizado un verdadero trabajo de unidad con los campesinos del Manguito, cuartón cercano, llevándoles actos y confraternizando con los pioneros, pero lo que motiva este trabajo y el saludo de nuestro periódico, es su formidable hazaña.

De acuerdo al plan, los del Bon. No. 3, debían limpiar en los 30 días de la Jornada de Girón 60 caballerías de caña, pero como ellos son verdade-

ros combatientes revolucionarios, bravos y responsables han trabajado con tanto ahinco, que en solo 18 días, sobrecumplieron la meta; es decir, ya ese día tenían 64 caballerías. Con ese motivo y como saludo del Municipal del Partido, se organizó un acto, con la asistencia de los vecinos y un destacamento de Pioneros.

En el acto, la dirección del Partido del municipal Río Cauto felicitó a los combatientes del Batallón No.4 que lo forman trabajadores de distintos centros de Bayamo y finalmente, se ofreció una actuación musical por la Orquesta Revé.

## EN LA "ESTEVEZ RUZ" CON EL BON. FEMENINO

El Bon. Femenino No. 40 se encuentra ubicado en el lote "Isla de Pinos" en la granja "Roberto Estévez Ruz", integrada por 182 compañeras procedentes de Guisa, Santa Rita, Río Cauto, Buey Arriba, Cauto Cristo y Mabay. Laboran en la recolección de tomates, aunque han realizado otras tareas, como son: siembra de maíz, recolección de boniatos, pepinos, etc. El mando del Bon., está integrado de la siguiente forma: Elsa García, Jefa; Teresa Sánchez, Segunda al mando; Micaela Benítez,

## Lo realizado hasta el día 25

En el parte del Jueves emitido por el Puesto de Avanzada Regional se destaca el sobrecumplimiento en la fertilización y limpia de viandas de acuerdo al plan del mes.

	Viandas	Café	Caña
Siembra .....	71.74 Cabs.	16.61	133.21
Fertilizadas ....	72.84 „	159.96	230.68
Limpia .....	663.37 „	204.19	704.29
Cosecha.....	75.16 „	....	.....
Cortadas 10 Millones 923 Mil 979 arrobas de cañas.			

## Significativa Cifra en Tabacos Torcidos

"Miércoles Rojos" declararon los trabajadores de la Fábrica "Mario Alarcón" para elaborar en un día 70 Mil tabacos. La norma diaria de esta fábrica es de 59,598 uni-

dades y con el esfuerzo de 278 compañeros y otros Jubilados que también colaboraron, se alcanzó la significativa cantidad de 70,825 tabacos.

Desde las primeras horas de la madrugada se notaba el "ajetreo" constante de los tabaqueros, que comenzaron la jornada a las 3 de la madrugada y terminaron felizmente a las 5 de la tarde: catorce horas continuas.

## Mientras Esperan, TRILLAN

En el Hospital "Carlos Manuel de Céspedes" se ha instalado una trilla de café diferente a las demás.

En el salón de espera, los pacientes aprovechan el momento de su turno para darse a la tarea de trillar. Ya se han trillado 2 mil 385 libras del preciado grano.

Reportó Almo

# AL....



## Los Eternos Durmientes.

En Ravelo, Granja "Andrés Cuevas" del Municipal Mabay, habían DOS plantas eléctricas sub-utilizadas, con un profundo y tranquilo "sueño".... Llegaron los combatientes del Bon. de Jiguaní, arreglaron una y está funcionando en el alumbrado de su albergue.

Un «Já» de años lleva la otra «durmiente» sin recibir asistencia de los "doctos" en la materia para el diagnóstico de su mal.

No es todo.... hay más enfermos.

La intemperie cobija parte de una PICADORA DE FORRAJE; la otra parte yace en un casucho, acompañada de una infeliz FRAGUA "pati-rotá" acostada en el suelo, con la triste compañía de TRES "panzudos" tanques para almacenar granos.....

## Limpia y Quema de Malezas

Una gran movilización se efectuó desde Guamo a Puente Guillén, donde cientos de personas trabajaron en la limpia y quema de malezas—según nos informa el corresponsal de «guerra» Orto — en la que participaron compañeros de la UJC, Comités de Defensa de la Revolución, Pioneros, Columnas Juveniles, Tecnológicos y compañeros del Plan Forestal.

## Labor en el Frente del Tabaco

Los agricultores pequeños del municipal Guisa que se encuentran en la Retaguardia en el cultivo del tabaco, en trabajo voluntario han cortado en esta última semana 2247 cujes. Conscientes de la necesidad que tiene la Revolución, no dejan perder ni una sola hoja.

Por otra parte se está desarrollando una ofensiva en la limpia de frutos, café, así como preparación de tierra, utilizándose 57 yuntas de bueyes para la rotulación de la misma.

## Muestra de.....

VIENE DE LA Ira.

de edad, que se encuentra movilizado en el municipal Mabay, al plantearsele por el responsable de su batallón que realizara otra tarea dentro del albergue, por su avanzada edad.

Otro caso similar es el de Porfirio Peña, también de 63 años de edad, perteneciente al Bon. 13

de Bayamo; dicho compañero padeció algunos días de dolores. Rápidamente fué enviado a la Ciudad Monumento..... Al cabo de algunos días regresó al albergue y se le explicó que se quedaría en el mismo, a lo cual se negó, destacando que quería estar junto a sus compañeros hasta finalizar la Jornada.

## CUADRO DE HONOR

Nuestra felicitación a MANUEL RIVA INFANTE, trabajador de la Granja "26 de Julio", que tuvo la iniciativa de abrir una zanja a un costado de la cocina del Puesto de Avanzada, con lo cual el agua corre sin estancarse. Ha realizado otros trabajos en la atención al Vivero de Café y el embellecimiento del batey.



Mención de Honor para los trilladores del centro "26 de Julio", Municipal Cauto Cristo, por su permanencia de 72 horas trabajando: 48 quintales de café trillados.



## Destacados del Bon. 10 - Granja 8

Compañía 2 y Pelotón de Anegadores:  
Marino Núñez, Edilberto Leyva y Manolo Leyva.



## Los Destacados de la "Mario Alarcón"

Zoelia Rodríguez, Roberto Arró, Reinaldo Cruz, Angel Ayala, Carlos Calaña, Bienvenido Cárdenas, Amaury Luis Sánchez, Antonia González, Asteria Escobar, Israel Serrano, Lorenzo Vázquez, Arnaldo de la Cruz y Abigail Fajardo.